

Paris, le 28 janvier 2025

Motion du Bureau de la Fédération BioGée.

Soutien au programme d'éducation à la vie affective et relationnelle, et à la sexualité de l'Éducation Nationale.

La Fédération BioGée⁽¹⁾ souhaite apporter son soutien plein et entier à Elisabeth Borne, Ministre de l'Éducation, pour sa volonté d'actualiser les programmes d'éducation à la vie affective et relationnelle, et à la sexualité.

La vie affective, relationnelle et sexuelle construit et accompagne chacun d'entre nous, de notre épanouissement individuel à nos relations interpersonnelles et à l'émergence des nouvelles générations. Elle ne peut être laissée aux aléas de la vie des plus jeunes et aux influences de la publicité, des réseaux sociaux ou d'internet qui véhiculent des images et des informations parfois inappropriées sur ces sujets. Nous devons préparer les générations futures, mieux que ne l'étaient les précédentes, à éviter la banalisation de pratiques sexuelles dangereuses ou irrespectueuses, mais aussi à prévenir les maladies sexuellement transmissibles actuelles (comme les chlamydioses, sources de stérilité) et à venir (comme ont émergé le Sida ou le mpox). Une volonté éducative institutionnelle et collective est essentielle pour atteindre ces objectifs.

L'enjeu est à la fois celui de l'égalité des sexes, de la santé personnelle et collective, et du respect interhumain. La Fédération BioGée apprécie la tentative de mobiliser tous les acteurs de la communauté éducative, tout au long du cursus scolaire, de façon appropriée et progressive selon les niveaux des élèves. Elle salue la qualité des éléments déjà fournis (savoirs scientifiques sur le corps humain et les maladies, promotion du respect de soi et des autres, prévention des discriminations et des violences...).

La Fédération BioGée attend des débats institutionnels et sociétaux à venir la promesse d'une meilleure préparation, interdisciplinaire et moderne, de nos enfants aux enjeux de leur vie affective, relationnelle et sexuelle. Elle souhaite aussi que des formations et des aides concrètes soient apportées aux enseignants chargés de mettre en pratique ces programmes.

(1) La **Fédération BioGée est la voix des sciences du vivant**, de la santé et de l'environnement : elle regroupe 6 académies (Académie des Sciences, d'Agriculture de France, Académie de Médecine, Académie Vétérinaire de France, Académie Nationale de Pharmacie et Académie des Technologies), le Museum national d'Histoire naturelle, sept fédérations ou fondations d'entreprise, 36 sociétés scientifiques nationales et 15 associations liées à l'enseignement ou au journalisme et 14 associations pour la protection de l'environnement et le développement durable. BioGée veut défendre et faire comprendre les apports de ses disciplines dans la vie des citoyens et la gestion des crises auxquelles se trouve confrontée la société française. Elle porte un message d'interdisciplinarité. Ses actions sont en ligne sur https://www.biogee.org/